

### UN MEDICAMENTO QUE CURA

LAS PILDORAS PINK Y LOS DOLORES DE ESTOMAGO

Hay sensible en saber que hay personas que están sufriendo desde hace años, cuando de largo tiempo atrás pudieran haberse curado por las Píldoras Pink. Que la enfermedad sea antigua y arraigada o reciente y leve, siempre las Píldoras Pink son la cura que ansa.

D. Juan Gutiérrez, calle del Agua, núm. 39, Málaga, venía sufriendo del estomago mucho tiempo atrás; las Píldoras Pink le han curado en brevísimo espacio.



Sr. D. Juan Gutiérrez (C. El Louvre, Málaga)

«Mucho y por largo tiempo he sufrido del estomago—acribre.—Mis digestiones eran muy penosas. No tenía apetito y además procuraba comer lo menos posible, pues sabía que las horas de digestión iban a convertirse para mí en horas de tormento. Con tal régimen había llegado a debilitarme en gran manera y estaba tan anémico que ya no podía permanecer en mi trabajo. Seguí diversos tratamientos, pero únicamente las Píldoras Pink han llegado a curarme. Tan luego como he tomado las Píldoras Pink, mejoró mi estómago: en seguida digerí mejor y recuperé el apetito. Ahora ya estoy curado por completo: no padezco más y he recuperado las fuerzas.»

Las Píldoras Pink son el remedio soberano para restablecer en los organismos alterados el equilibrio del buen funcionamiento; visitan todas las partes del organismo y hacen cuando es preciso para su buena conservación: enriquecen la sangre, tonifican los nervios, despiertan el apetito, infunden fuerzas, favorecen la digestión y estimulan el funcionamiento de los órganos eliminadores, hígado, riñones, intestinos. Son maravillosas contra la anemia, el acrisol, debilidad general, neurastenia, agotamiento nervioso, jaquecas, neuralgias.

Las Píldoras Pink se hallan de venta en todas las farmacias al precio de cuatro pesetas la caja, ó veintinueve pesetas las seis cajas.

### Aviso interesante

La habilitación de clases pasivas de D. José Soriano Oñalá, por fallecimiento de éste, queda a cargo de su hermano D. Enrique y en el mismo domicilio Pascual y Genis, 16, entrepuerto.

### Impotencia

DEBILIDAD GENITAL en el HOMBRE ó la MUJER, producida por abusos de Venus ó solitarios, pérdidas, pesares, etc. CURA SIN MEDICAMENTOS, aprovechando las fuerzas naturales, indicada al organismo genético, al que comunican los ardores, fuerzas y lozanía de la más vigorosa juventud.

Remedio EXTERNO KISLEIT WORMAHE. Los términos ó no producen efecto si son débiles ó perjudican la salud al ser enérgicos. El KISLEIT WORMAHE se vende 46 pesetas en la droguería de San Antonio, Mercado, 71. CONSULTA GRATIS EN VALENCIA, en la CLÍNICA, SAN VICENTE, 102.

### Ojos

Curación rápida de su enfermedad por el oculista de Santa Bárbara D. Vicente Rodríguez. Tratamiento especial para las granulaciones.—Calle de Colón, 31, Valencia.

### Salvador Perelló

Ha muerto uno de los buenos, uno de los que figuraban en las avanzadas del partido republicano, uno de aquellos que no sintieron jamás el peso de los años para luchar en pro de los ideales republicanos.

Salvador Perelló baja á la tumba luego de una vida en cuyo historial están escritas todas las hojas con sacrificios inmensos, con sufrimientos inimitables, con penalidades extraordinarias. Baja al sepulcro después de haber derrochado un caudal apreciable de energías y un tesoro de amor por la santa causa de la Libertad y la República.

No figuraba en el partido republicano porque el número de votos fuese tal que condujese al triunfo y al logro de los puestos con ligeros sacrificios; no vino á la agrupación revolucionaria á medrar y á subir sobre las espaldas del pueblo como hacen tantos caudillos que aspiran á los primeros sitios sin que á la hora de cumplir como hombres se les vea por ninguna parte.

Perelló grabó su nombre en el frontispicio del gran paisaje republicano muy joven, en épocas azarosas en que el título de liberal era suficiente para la pérdida de la vida. Se alistó muy pronto en los ejércitos republicanos, cuando todavía no se vislumbraba el triunfo, cuando eran los años espinosos de la rotación y de la creación del partido.

lares y el gobierno del pueblo es el pueblo el que debe ganarlo é imponerlo destruyendo su sangre generosa y sellándola con el llanto rojo del líquido que corre por sus venas.

Demostó Perelló que era aguerrido y esforzado siendo uno de los que se sublevaron en Viciávaro cuando tenía la graduación de sargento de caballería. Su campaña contra el carlismo y en favor de la libertad fué digna de aquellos grandes hombres del siglo XIX que lucharon con brío y con despejo por instaurar la libertad y por liberar á España del borron triste de ser gobernada por los sanguinarios partidarios de Ocaña y de Cabrera.

Se retiró del Ejército á los pocos años y se estableció en Alaudá de Carlet, donde se dedicó al comercio, aprovechando sus tareas comerciales para conspirar y trabajar por la causa de la libertad.

En varias ocasiones levantó partidas republicanas que pusieron en jaque á las fuerzas de la monarquía. En una de ellas fué sorprendido en Carlet, donde la guardia civil mató á dos y apresó á varios que fueron fusilados, salvándose Perelló por casualidad y teniendo que emigrar para salvar la vida.

El triunfo no se hizo de esperar y años más tarde cuando triunfó la revolución de Septiembre se presentó en Alaudá donde fué elegido concejal y luego Alcalde, cargo que abandonó para acudir á luchar con sus hermanos de Valencia en los días penosos del sitio y bombardeo.

Fuó elegido diputado provincial y luego tuvo el grande honor de ser elegido diputado á Cortes y formar parte de aquellas gloriosas Constituyentes que tan alto pusieron los prestigios de nuestra patria.

Cayó entonces la República y se refugió en Alaudá de Carlet, de nuevo á luchar por los ideales que tanto amó y por los que se había batido en los campos, en las barricadas y en el escuajo del legislador. Su vida á partir de aquel punto fué dedicada á la propaganda activa de los ideales y á inculcar la unión entre todos los republicanos ya que todos amamos y sentimos veneración por un ideal común, por la forma de gobierno republicana, por el gobierno del pueblo por el pueblo.

A Perelló le cupo la gloria de presidir la primera reunión que se celebró en Valencia para constituir la Unión Republicana. Todos los años últimos de su vida pasaron para él entregados á la propaganda republicana; no desearó, no hubo obstáculos, no hubo impedimentos para su obra y hoy su pueblo natal se ve regido y gobernado por el partido republicano.

Fuó una voluntad, un luchador, un hombre desinteresado y así ha muerto, amando la República y sintiendo el mismo fervor por la Revolución. Sus últimas palabras fueron para pedir el entierro civil, para que se cumpliesen en la hora de la muerte las convicciones que arraigadas estuvieron en su espíritu durante toda su vida.

«Hermoso ejemplo de civismo! Buena enseñanza para la generación presente que alienta y vive entre el estéril pesimismo y la frialdad escéptica! Salvador Perelló ha muerto y ha dejado un hueco en las filas muy difícil de llenar. Su puesto no se reemplaza tan fácilmente. Era un revolucionario...»

Una anécdota. Una de las aventuras más señaladas del bravo Perelló ocurrió el día del bombardeo de Valencia.

Hallábase refugiado con una partida de más de mil hombres de Turis, Godolleta, Cadadav, Limbany y otros pueblos en la Casa de Beneficencia.

Un querido amigo nuestro, cuyo nombre no podemos revelar, hallábase también custodiando las torres de Cuarte con un puñado de republicanos, obediendo órdenes de D. Juan Domingo Ocoñ. Se supo en este punto que las fuerzas regulares invadían la ciudad y el fuego comenzó á hacer estragos en algunas casas.

Desde las torres de Cuarte y ante la inminencia del peligro se envió un aviso á Salvador Perelló, para que en vista de que otras fuerzas republicanas se habían rendido y sobre todo en vista de la inutilidad del sacrificio, abandonara sus posiciones y se alejara para evitar la matanza de que él y sus fuerzas podían ser víctimas.

«No puedo salir de aquí—dijo Perelló fríamente,—hasta que mis hombres y yo no comamos. Mis correligionarios se han batido bravamente, están cansados y necesitan reponerse.»

Los que custodiaban las torres de Cuarte abandonaron sus posiciones. El Ejército estaba casi á la vista. Perelló y su partida comieron tranquilamente y se dirigió hacia el río con el objeto de atravesarlo y esquivar el encuentro con las fuerzas reales que se hallaban en Mislata. Muy cerca de un molino y en el cauce del río, hallábase apostados unos cincuenta soldados de caballería. La situación fué difícil. Perelló ordenó á los suyos que no hicieran fuego contra los soldados, con el objeto de ganar la orilla opuesta sin derramamiento de sangre. No pudo ser.

Cuando las tropas advirtieron la presencia de los republicanos, hicieron descargas. Y tras un breve tiroteo, la partida se deshiló. Cada uno de aquellos bravos se salvó como pudo.

Perelló, según testigos presenciales, procedió aquel día con un tateo y un valor extraordinario.

El entierro. Las cuatro y media de la tarde se había designado como hora para proceder al entierro del que fué jefe de los republicanos en el valiente distrito de Chiva-Carlet.

Cuando llegamos á la casa mortuoria costó verdaderos esfuerzos abrirse paso

entre la inmensa multitud que esperaba el momento de rendir el último tributo á su paisano ilustre.

La casa se hallaba invadida de gente que apenas y trataba de la muerte del anciano republicano, al que tanto estimaban y querían por sus bondades ilimitadas. Las mujeres gemían tristemente acompañando en su dolor á la atribulada familia del veterano Perelló y los hombres sentían que las lágrimas se agolpaban á sus ojos, como testimonio del dolor intenso que les ocasionaba la muerte del amigo querido, del jefe idolatrado.

En una de las salas de la casa yacía el cadáver de Salvador Perelló, rodeado de coronas y flores y envalado en la bandera tricolor que en tantas ocasiones de su vida le acompañó. La bandera bajo cuyos pliegues había luchado en tantas ocasiones, habiendo cubierto su cuerpo en el campo de batalla luchando por la República, envolvía su materia inerte como postrer tributo al deseo eterno del viejo luchador de morir abrazado á la bandera tricolor.

Llegó el momento de organizar la fúnebre comitiva, y los ayes de dolor y las lágrimas se sucedieron de modo tal, que anudaban la garganta é impresionaban fuertemente por el espectáculo de carño doloroso que á la vista se ofrecía.

La hija del muerto lloraba amargamente y costó gran trabajo el separarla del cadáver de su padre querido. Entre los arranques de desesperación y de dolor, imposible de consolar, exclamó con honda amargura: «Padre mío, si te falta la bendición de la Iglesia, aquí está el cariño de tus hijos que no te olvidan»; palabras emocionadoras que impresionaron vivamente á cuantos las oyeron, y que muestran las convicciones arraigadas que supo grabar en el corazón de su hijo. El ilustre ciudadano que nos dejó para siempre.

El fúnebre cortejo se puso en marcha, siendo el cadáver llevado á hombros de cuatro republicanos entusiastas. Detrás marchaba la música, ejecutando sentidas marchas fúnebres, y todo el pueblo de Alaudá de Carlet y las comarcas republicanas de los pueblos que componen el distrito de Chiva-Carlet.

En representación de El Pueblo asistieron al entierro nuestros directores y compañeros D. Félix Azzati y Ballester Soto. La manifestación resultó una grandiosa demostración del duelo general que su muerte ha producido en todos los republicanos.

Hora y media costó de llegar al cementerio civil que por iniciativa suya se ha construido y que por triste contraste es el primero que recibe sepultura en aquel recinto.

Al pasar por frente al Casino Republicano se detuvo la comitiva para que depositaran los socios del círculo que animó con sus incoables energías, una preciosa corona, tributo de respeto y admiración cariñosa.

Ya entrada la noche fué depositado el cadáver en la sala de observación para proceder hoy á su enterramiento. Alaudá de Carlet rindió ayer el homenaje debido á uno de sus hijos más ilustres, grabando en la historia de sus actos una página gloriosa con el tributo que ofreció á Salvador Perelló, nacido del corazón generoso y del nobilísimo sentimiento de los republicanos de tan liberal pueblo.

El nombre de Perelló es de los que no se olvidan, de los que no se pueden olvidar, porque sus altas virtudes cívicas y su valor probado en tantas ocasiones son de los que pueden servir de ejemplo á las generaciones del día y venideras que realizan sus actos pensando en compensaciones y estímulos.

Salvador Perelló vivirá eternamente en el corazón de todos los republicanos y su recuerdo perdurará en nosotros como ofrenda merecida á los inmenos sacrificios por que pasó luchando fervorosamente por los ideales sacratísimos de Patria y República.

### Frailes matuteros

Al paso que vamos, tendremos necesidad de abrir una sección en el periódico dedicada exclusivamente á las reseñas del matuteo de la gente de cotillas.

Ayer nos ocupáramos de un representante de Dios en la tierra y de su correspondiente ama, que pretendían pasar por el Balcón de la estación del Norte unos cuantos kilos de sobras, sin abonar los correspondientes derechos.

Hoy les toca el turno á dos mocetones manos y fuertes; de esos que han llevado su herosmo hasta el extremo de depositarse con Dios, aunque hayan tenido que divorciarse previamente del azadón.

Se trata de dos frailes carmelitas descalzos, que regresaban de Alcoy en el tren, de las siete y media de la tarde, con las alforjas repletas de comestibles y los bolsillos llenos de numerario.

Descendieron tranquilamente del tren y al intentar atravesar la línea levant, un consumo de herosmo les preguntó si llevaban algo de pago.

Contestó negativamente uno de los padres... de atmar; pero sospechando el del resguardo que un bulto sospechoso que llevaba debajo de la casaca del hábito fuese vit matuteo, le invitó á pasar al fletado para registrarlos.

Y efectivamente, las sospechas se confirmaron. Dentro de una caja, y convenientemente embaldosada, iban cinco kilos de sahrojo embudado y ántico amigarrado.

En medio de la rebuñía general, pues advertido el público acudió al fletado en número considerable, pagaron los frailes la multa correspondiente y se retiraron.

Es ochoante lo que viene corriendo de poco tiempo á esta parte. Se miente con un descaro inaudito y se matutea á más y mejor, por quienes por los hábitos que visten, debían ser respetuosos con las leyes, más que por miedo á la justicia humana y á la divina, de la que se dicen ser representantes en este valle de lágrimas.

El escándalo que ayer se promovió en el fletado de la estación es preludio de lo que

**Don Salvador Perelló Llopis**  
Falleció anteyar en Alaudá

Sus desconsolados hijos D. Enrique, D. Salvador y dona Elvira, hermano y demás parientes, participan á sus amigos y correligionarios tan sensible pérdida.

ocurrirá, el día, menos pensado si persisten los siervos de Dios en el ejercicio del matuteo.

Felicítamos sinceramente á los consumidores por el ojo clínico que demuestran descubriendo el matuteo religioso; compensación á las atrocidades que cometen con el resto de los mortales y que á diario denunciaremos.

Nosotros nos alegramos de estos hechos, porque hacen más daño á la religión que los más furibundos artículos del clerofobo más empedernido.

Hasta la otra.

### Las listas del nuevo censo

A los correligionarios

En el patio de las Casas consistoriales han quedado expuestas al público las listas del nuevo censo electoral.

El día 25 terminará el plazo para presentar reclamaciones de rectificación, inclusión ó exclusión de nombres.

Recomendamos á los correligionarios que no dejen de acudir á revisar las listas y buscar sus nombres.

Ya es antiguo el mal de que los que á su tiempo pudieron y debieron averiguar si figuraban en el censo, y no quisieron tomarse la molestia de indagarlo, se quejen luego, cuando llegan las elecciones, de que les han quitado el voto.

Nadie confie, por el hecho de haber entregado á su tiempo el boletín del censo.

En las nuevas listas hay muchos errores y muchísimas omisiones.

Ni un solo republicano deje de acudir á la Casa Ayuntamiento y examinar las listas hasta encontrar su nombre y filiación.

Y todo el que lo encuentre equívoco, ó se vea omitido, reclame inmediatamente la rectificación ó inclusión correspondientes.

No olviden los correligionarios esta recomendación, y procuren no dejarlo para última hora.

Y por lo que pueda suceder, tengan muy en cuenta que el empleado que tiene á su cargo el censo, es enemigo furibundo de los republicanos.

No hay que confiarse.

### La crisis de la naranja

La depreciación de los productos agrícolas de la región valenciana que se inició hace dos años, ha llegado en la actualidad á tan grave situación, que si no se toman todos los recursos para conjurar el conflicto, pronto llegará la época triste en que el sufrido agricultor abandone las tierras que fertiliza con su constante trabajo y busque en América el cotidiano sustento que aquí no puede lograr.

A mediados del año último ya advertíamos desde estas columnas que urgía exigir del Gobierno protección para la agricultura valenciana que estaba atravesando grave crisis económica.

Y á consecuencia de aquellas advertencias nuestras la Diputación provincial acordó gestionar la rebaja de las tarifas ferroviarias de transporte para los productos agrícolas y en el Ayuntamiento pidieron nuestros correligionarios se adoptaran acuerdos en defensa de la riqueza regional, petición que la mayoría de equívocos aceptó sin que después hiciera ningún trabajo para cumplir este compromiso.

Hoy aquella crisis se ha acentuado con caracteres gravísimos y los organismos á quienes más directamente afecta se aproximan á la defensa.

El agricultor tiene que vender la cosecha de la naranja al precio de 50 céntimos el arroba, con lo cual no logra resarcirse del importe de los gastos de cultivo.

Ya el año pasado tuvo que vender á 75 céntimos el arroba, compensando únicamente los gastos de cultivo.

«¿Es posible que continúe esta situación?» Por otra parte, los exportadores que el año pasado ya tuvieron pérdidas en el negocio, este año han sufrido tal quebranto, que casi de mucha respetabilidad, después de contratar la compra á 75 céntimos el arroba, se han negado á continuar cumpliendo el contrato si no se les vendía el género á 50 céntimos el arroba.

El Círculo de Exportadores convocó para esta tarde á las tres en el teatro de Pizarro á una Asamblea para normalizar la exportación, á fin de evitar el desastre que sufren los exportadores y productores.

Decidido ha de ser nuestro concurso para la consecución de los fines que persigue el Círculo fentero; pero entendemos que precisa hacer algo más que impedir el exceso de exportación en determinadas circunstancias.

Hay que atacar el mal en su origen. El exceso de exportación y la competencia desenfrenada entre los exportadores resulta de que la región valenciana produce más de lo que necesitan los mercados extranjeros y de lo que en la actualidad consume el mercado interior.

Ahora bien; ¿consumo el mercado interior

toda la producción que necesita? Indudablemente no.

Las elevadas tarifas ferroviarias de transporte y los arbitrios municipales en algunas capitales, entre ellas Madrid, encarecen de tal modo el precio de la mercancía que, únicamente como artículo de lujo puede ser consumida.

Esse es nuestro modesto juicio el estudio que importa salvar para conjurar de manera definitiva, no ya sólo la crisis de la naranja, sino también del arroz y otros productos agrícolas de la región valenciana.

Peró circunscribiendo ahora la cuestión á la naranja, creemos que si hubiera transportes rápidos y baratos del interior de España, el exceso de producción se colocaría ventajosamente en los mercados interiores, y entonces quedaría, naturalmente, equilibrada la exportación, porque no teniendo exceso de mercancía no sufriría en los mercados extranjeros la depreciación que hoy lamentan exportadores y productores en primer término, y con ellos todos los demás valencianos, porque aparte el afecto á la riqueza regional, á todos alcanza, aunque indirectamente, los tristes efectos de la crisis económica.

Más sea esta opinión acertada ó errónea, lo que importa es que sin pérdida de tiempo acudamos todos á estudiar las causas de la crisis y exigir la adopción de medidas que la conjuren definitivamente.

Tomemos entendido que en el Ayuntamiento se tratará del asunto para que la Corporación municipal, cumpliendo el deber de velar por los intereses materiales de la población, aporte su eficaz concurso en la tarea de defender la riqueza regional gravemente quebrantada.

Con actividad, entusiasmo, y en último término valor para imponer la solución de la crisis al Gobierno desatendido el justo clamor del agricultor, seguro en que se logrará conjurar la crisis y tornarán para la región valenciana los venturosos días de ver romanearo el penoso trabajo de fertilizar la tierra.

### Unión Republicana

A los Casinos de Unión Republicana

Se convoca á los presidentes de los Casinos de Unión Republicana de la circunscripción de Valencia á una reunión que se celebrará en el Centro de la calle de Libreros hoy sábado á las nueve de la noche, para tratar de un acto relacionado con el 11 de Febrero.—El presidente del Centro de la calle de Libreros, Camilo Oleina.

DISTRITO DEL TEARTO.—Se convoca á una reunión para mañana, á las once de la misma, en el Centro de la calle de Libreros, á todos los señores que componen el Comité de dicho distrito.—El presidente, Luis Taty.

OLUB REPUBLICANO DE PATRAIX.—Este Centro celebrará Junta general mañana, á las cuatro de la tarde, para la dación de cuentas y renovación de media Junta.

### VIDA MUNICIPAL

Presidida por el Sr. Maestro se reunió ayer la comisión designada para organizar los festejos que se han de celebrar con motivo del centenario del rey D. Jaime.

Comenzó el Sr. Martínez Aloy á exponer iniciativas, ideas á propósito de dichos festejos, hablando en términos parecidos algunos de los señores reunidos.

Peró el Sr. Miró se creyó en el caso de exponer su opinión contraria en absoluto á la celebración de festejos por cuenta del Ayuntamiento, por entender que no debía ser obligación hacer gasto alguno con dicho motivo é invocando para ello sus convicciones políticas.

Como el Ayuntamiento no ha resuelto nada sobre el particular, los reunidos, teniendo en cuenta las manifestaciones del concejal republicano, acordaron elevar consulta al Concejo para que resuelva.

«El Alcalde ha ordenado se instruya expediente en averiguación de quién sea el autor del robo de un cerne cometido anteyar en el Matadero general.»

«Como consecuencia del acuerdo del Ayuntamiento rebajando el precio de alquiler de las casetas existentes en la calle de Peris y Valero, el Alcalde ha señalado el próximo lunes á medio día para celebrar la subasta de todas ellas, designando para presidirla al teniente de alcalde D. José Suay y al concejal D. José Mira.»

«Hemos recibido un oficio de la Alcaldía designando á nuestro director como vocal auxiliar de la comisión del Ayuntamiento que ha de coadyuvar á la mayor brillantez de la Exposición Hispano-Francesa.»

«El Alcalde ha remitido al Gobernador la nota de distribución de fondos del mes social.»

«Ayer cambiaron de nuevo impresiones el Alcalde y los concejales, sobre la forma como debe emplazarse la estatua del marqués de Campo.»

«Sustentáronse criterios completamente opuestos sin que se llegara á un acuerdo.»

«El presidente de la Junta Mancomunada del Censo, Sr. Moreno Juan publicó ayer un bando haciendo saber al público que habían sido expuestas las listas electorales.»



### La mejor purga

Sales gaseoso-purgantes, antibiliosas, tónicas y depurativas  
**DEL DR. GREUS**

Este producto muy generalizado y que se emplea con gran éxito, es por sus magníficas condiciones especiales, el purgante más excelente de los empleados hasta el día, y es también el más económico, pues una purga vale un real y una caja de seis, cinco reales. Se dan prospectos que detallan dosis y condiciones. Pídanse.

Estos productos se venden en todas las farmacias y droguerías bien surtidas y especialmente en la farmacia del Dr. Greus, plaza de Santa Catalina, 4, y en su laboratorio, calle de París y Valera (antes de la Paz), letra N. — VALENCIA.

### Bicarbonato de soda químicamente puro del Dr. Greus

En elegantes cajas metálicas, forma pelotón. 2 y 4 rs. y latas de 1 kilo 20 rs.

Es un verdadero medicamento que se emplea con gran éxito contra las afecciones gástricas, reumáticas, cálculos arriales, gastralgias, acideces, etc., y sirve también en agua, a las de Vichy, Vals, Carlsbad, Marmolejo, etc. Es también un excelente tónico y un auxiliar culinario que facilita la acción de las legumbres, y especialmente de los garbanos, haciéndolos más tiernos y suaves.

Es la primera casa en Valencia que establece la Desgravación en sus encargos y que además de su gran gusto artístico aplicado a sus confecciones, presenta ventajosos precios, con las mejores hechuras del mundo.

## LA DICHIA

CAMISAS A MEDIDA A 250 PTAS.

GRANDES TALLERES DE ROPA BLANCA

Juan Riera, Torno de San Cristóbal, 11, pral. (junto a la calle de la Paz)

## VERDADERA LIQUIDACION Se traspasa el establecimiento

Y SE LIQUIDAN

TODAS LAS EXISTENCIAS

## JOYERIA

Beltrán y Archer, plaza de la Reina, 3 y 5

### Tintura iodo-tónica del DR. GREUS

Es el mejor remedio contra el escorbuto

Este se deduce de los constantes éxitos que con su uso se obtienen particularmente en los casos de escorbuto, en su forma más grave, pues es un poderoso hipotónico perfectamente tolerado por estómagos más delicados, y por lo mismo, el más apropiado para larga medicación que exige enfermedad, aorta de nuestros niños, especialmente en su más tierna edad. Es superior al aceite de yodo y a todas sus emulsiones.

## LAMELINA UNICO REMEDIO

Estómago é intestinos

## Vichy Catalán

Agua mineral-medicinal natural. Sin rival para el REUMATISMO, la DIABETES y las afecciones a ESTÓMAGO, HIGADO, BAZO. No farse de otras aguas con nombres de fuentes imaginarias. Precio: 0,75 ptas. botella. De venta en farmacias y droguerías. Depositario en Valencia: RAMON CASANOVOIX, calle de Ruzafa, 72, teléfono 776.

### Antidiabético EL RISHI

según fórmula Patterson  
Cura radicalmente la DIABETES SACARINA. Representante en España, Enrique Gironés, Pascual y Genís, 22, Valencia.

## LA FABRIL VALENCIANA Sociedad anónima

Única fábrica en España de máquinas para hacer toda clase de géneros de punto. Máquinas para coser de todos sistemas. Surtido completo de toda clase de algodones limpios, especiales para un trabajo perfecto. En las máquinas, por su torsión y calidad; precios muy económicos. Los algodones de esta casa son los que dan mayor rendimiento en el trabajo.

Talleres, Alameda  
Exposición y venta: Oficinas, Nave, 3, entresuelo  
Comedias, 28

La parte dispositiva dice así: «Que en virtud de lo que se consigna en la tercera disposición transitoria de la vigente ley electoral, y a partir del día 10 hasta el 25 inclusive del mes corriente, quedan expuestas al público las listas de electores de este término en el patio de la Casa Consistorial. Durante dicho período de tiempo, los electores que tengan derecho a figurar en las referidas listas y no estuvieren incluidos o figuraran indebidamente, así como los que tuvieran alterados sus nombres o apellidos, podrán presentar sus reclamaciones por escrito y documentadas ante el presidente de la Junta, en las Casas Consistoriales, los días y horas hábiles. Se hace saber al propio tiempo a los electores, que pasado dicho plazo de quince días no se podrá alegar reclamación alguna.»

Esta tarde, por segunda vez, se celebró sesión el Ayuntamiento para resolver la cuestión de los cortantes de vacas. Como la primera convocatoria para la sesión ordinaria señalase para hoy, es probable que una vez terminado el asunto de los cortantes se celebre la sesión que suele verificarse los lunes.

El orden del día para esta sesión consta de 35 dictámenes, la mayoría de ellos de escaso interés.

A propósito de lo que dijo un colega de la noche referente a la sesión no celebrada ayer, y en la que debía resolverse el asunto de los cortantes, debemos hacer una aclaración.

Los concejales republicanos han dado repetidas pruebas de amor a los intereses de Valencia, y antes de demostrar una vez más.

Audiaron 16 concejales de la Unión Republicana, cuatro radicales y dos monárquicos: el Alcaide y el Sr. Alejandro.

Con sólo que hubieran oído los liberales Cres, Gabarda, Sanchis Bergón y Paredes, se hubiese celebrado la sesión.

Y nada más.

### Centro de Unión Republicana de la calle de Libreros

Este Casino celebrará mañana, de nueve a once de la noche, baile de sociedad. Se advierte a los socios que para retirar los pases para dicho baile, será indispensable la presentación del recibo del mes actual.

### Información obrera

La Sociedad de peones albañiles «La Esquadra», celebrará mañana domingo a las diez de la misma junta general ordinaria.

La de albañiles «La Constructora Valenciana» también celebrará mañana domingo, a las diez de la misma, junta general reglamentaria, en su casa social, Mar, 11.

La Sociedad de constructores de carros celebrará mañana domingo, a las diez de la misma, en la Casa del Pueblo junta general.

Los maquinistas y fogoneros celebrarán mañana domingo, a las diez de la misma, junta general ordinaria.

La Sociedad de litógrafos celebrará Junta general ordinaria mañana, a las diez de la misma, en la Casa del Pueblo, y se tratará sobre un artículo del reglamento.

La Sociedad de obreros cerrajeros convoca a todos sus asociados a Junta general ordinaria, para el próximo lunes.

### Poblaciones marítimas

Sensible accidente  
Ayer tarde, en el puerto, frente a la desembocadura de la calle de la Libertad, un caballo quiso demostrar a otro el extraño cariño que le profesaba, abalanzándose sobre él, con tan mala fortuna, que una de las barras del carro donde iba enganchado, se metió por uno de los ijares del objeto de sus ansias.

El infeliz acarreado se desangraba por momentos, y dejando a su paso un reguero de sangre, fué llevado a casa de su dueño para su curación, aunque por las trazas creemos no contará la hazaña.

El acarreador se quedó tan tranquilo y, al parecer, satisfecho del caballito.

Quien no parecía tan satisfecho, era el dueño del caballo moribundo, que se daba a todos los demonios.

Una vez más se comprobó el refrán aquel de que «hay carritos que matan».

Entre todos la matamos...  
Es muy cierto que el Ayuntamiento tiene abandonados los poblados marítimos, y que interin no se ponga mano en el adouquinado poco há aprobado, no tendremos necesidad de atravesar el Estrecho e internarnos en África para formarnos ideas de lo que es un acuar marroquí o un arrabal de las kabilas de Fezzan o Beni-Sac.

Pero no lo es menos que hay habitantes muy pocos en número; la verdad en su lugar que matamos, al por azar de la fortuna fueran súbditos del sultán Abd-el-Aziz, lo que equivale a decir que vivirían en una población africana, se lo pasarían tan ricamente y aun quizá no notarían el cambio.

A tal extremo llevan la soledad.

En las calles del Carmen, San Rafael, Rosario, etc., la costumbre de arrojarse por las calles continúa en todo su apogeo.

Y sube el escándalo de punto, en la primera travesía entrando por el riñón a la izquierda, donde hay dos pozos ciegos en que las materias fecales se acumulan por las rendijas de las losas, despidiendo un hedor insoportable.

No se concibe cómo pueden vivir los vecinos en tan perfecta relación con los microbios del fétor y de las fiebres intermitentes.

Y es tanto más de extrañar tratándose de casos nuevos, en que es lógico suponer que los tales pozos estarán hechos según los últimos adelantos.

Nosotros creíamos que la guardia municipal tenía la obligación de denunciar estas minucias, pero por lo visto no debe ser así cuando se hace caso omiso de tamaños atentados a la higiene.

Tengan en cuenta los vecinos que todo no estriba en acusar al Ayuntamiento, esperando de éste el arreglo de los poblados, pues con adouquinado y sin él, los pozos ciegos tendrán que limpiarse muy a menudo.

No estará de más que se vayan acostumbrando a cumplir esta elementalísima práctica de aseo para la higiene, medida que beneficiará a la salud pública y que todos tenemos el deber de respetar.

Se continuará.

Puerto.  
Embarcaciones entradas.  
Vapores Julián, de Barcelona, con cargo general; Cabo Quejo, de Marsella, con idem; Atocha, de Génova, con id.; Ringhorn, de Medina, de tránsito; María, de Fernandina, con medora; Vicente Ferrer, de Barcelona, con cargo general; Vicente Sanz, de Barcelona, con id.

Embarcaciones despachadas.  
Vapores Julián, para Bilbao, de tránsito y otros; Cabo Quejo, para Bilbao, de id.; Atocha, para Huelva, de id.; Ringhorn, para Manchester, de tránsito y con fruta; Santa Florentina, para Londres, de id.

El vapor Vicente Ferrer llegó ayer a nuestro puerto procedente de Barcelona con 149 pasajeros y cargo general.

Por orden de la Dirección de Sanidad de este puerto fueron ayer arrojados al mar 2.145 kilogramos de bacalao averiado, procedentes de la descarga del palibote noruego «Oster» por estar en malas condiciones para el consumo público.

Para el día 15 del corriente, a las cuatro y media de la tarde, ha sido convocada la junta provincial de pesas, para tratar de asuntos que afectan a la misma.

Observatorio meteorológico  
Observaciones tomadas el 10 de enero.  
Amanece el cielo nuboso, vientos al SO. La mar con marejada.

Barómetro reducido, 754,90. Termómetro máxima, 16,5. Termómetro mínima, 4. Humedad, 80.

### Mitin en Alberique

Mañana domingo se verificará el mitin suspendido el día 5 y organizado por la Juventud Republicana de esta población.

Tomarán parte en el mismo los Sres. Marco Miranda, García Rives, Félix Azafá, Carlos Palacios, de la Juventud Republicana de Alberique y otros oradores del partido.

## Noticias

La Asamblea convocada por el Círculo Fructero para hoy, se verificará en el teatro de Pizarro, a las tres de la tarde.

Como habíamos anunciado, ayer celebró sesión la comisión de concejales designada para organizar los festejos que se han de verificar con motivo del centenario del rey don Jaime.

Cuando estaban cambiando impresiones y exponiendo algunos de los reunidos opiniones respecto a los festejos que podrían celebrarse, el Sr. Mira usó de la palabra, manifestando un criterio contrario no sólo a los proyectos expuestos, sino a que el Ayuntamiento contribuyera a la conmemoración del natalicio de dicho rey.

La resolución adoptada por la comisión, indicada va en otro lugar del periódico.

El Sr. Mira se ha inspirado en el sentir de los republicanos de Valencia al oponerse a esos festejos que nada conmemoran. El Ayuntamiento no tiene por qué glorificar al recuerdo del rey D. Jaime, y al hay elementos que van a oza de pretextos con que cristalizar tendencias, que no han de arraigar en Valencia «diga lo que diga el Korán», pierden el tiempo.

Pero los republicanos deben ser cautos, pues bien pudiera ocurrir que al final de la sesión que esta tarde celebrará el Ayuntamiento, y en el despacho extraordinario intertarán los partidarios del Conserjador ver de salirse con la suya.

Para lo cual recomendamos a los concejales correligionarios su asistencia a la sesión de hoy.

La forma como ha de ser emplazado el monumento al marqués de Campo no es tarea fácil a juzgar por el desorden existente entre los concejales.

Mientras hay quienes consideran conveniente que el marqués mire en dirección al derruido barrio de Pescadores, otros estiman que la estatua debe ser colocada siguiendo el eje de la puerta principal de la fachada del Ayuntamiento, pero de frente hacia el Sur.

No falta quien opina sería conveniente consultar a la Academia de Bellas Artes, y después de oír el dictamen de este centro que resuelva el Ayuntamiento.

Nosotros opinamos con los segundos, con los partidarios de que la estatua mire hacia las calles de Ruzafa, Ribera y avenida de la nueva estación del Norte, por entender que un monumento de regulares dimensiones como el del marqués de Campo sería de buen efecto para los viajeros que lleguen a Valencia el verlo de frente.

Pero de todos modos, sea una u otra forma

la que se adopte, lo mismo da. Ahora, lo que nos parecería un disparate sería el que se colocase el marqués de frente al Ayuntamiento.

En todos los órdenes de la administración pública impar el centralismo más despótico y absorbente.

Respondiendo debidamente a las iniciativas de varios diputados provinciales, oconocedores de los problemas agrícolas, acordó la Diputación de Valencia la realización en la Granja Agrícola de Burjassot de varios ensayos sobre vidés americanas, moreras, gasanos de seda, etc., y ahora, cuando éstos iban a llevarse a cabo, cuando los agricultores de la región iban a recoger provechosas enseñanzas y a lograr algún beneficio, viene la nueva organización de los servicios del ministerio de Fomento y con ella se quita toda intervención de la Diputación provincial en la Granja de Burjassot.

Las necesidades agrícolas, al depender directamente de Fomento, se llenarán, aunque no tan cumplidamente como antes; pero hay otro asunto que a la Granja afecta, otro proyecto muy importante y conveniente para la provincia, y para el cual en los presupuestos de la Diputación se consignaba cantidad suficiente: la creación de una Granja Agrícola Avícola, cuyo asunto puede darse por perdido al los diputados no toman gran interés.

Sabemos que en la primera sesión que la Comisión provincial celebre de este asunto, y esperamos que con sus resoluciones, con sus energías, se pueda lograr que el ensayo de Granja Avícola se efectúe, ensayo que nosotros creemos daría grandes resultados para los agricultores valencianos.

El criterio que la mayoría de la Prensa viene sustentando en la cuestión de las reformas del Manicomio, trató ayer en la reunión celebrada por la comisión especial de reformas.

La presidió el Sr. Valdecaabres, y con perfecta unidad de miras se acordó sostener el criterio del marqués de Colomina de proceder todo lo más pronto posible a mejorar las condiciones en que se hallan los alienados.

Para ello se procederá en seguida a higienizar todas las dependencias.

Sabemos que el arquitecto provincial tiene en estudio un plan bastante completo de reformas, para ultimar el cual ha tenido necesidad de proceder primero al levantamiento del plano del Manicomio actual, que no lo había.

Celebramos que los diputados provinciales, convencidos de que no es posible esperar la construcción del Manicomio-Modelo, para el que no hay dinero bastante, se decidieran a favorecer a los alienados, y a colocarlos en condiciones de posible curación, a evitar que en un día más de estancia dentro del Manicomio de Jesús se almasen de incurables, poeliga donde se suspenden hasta su muerte ciudadanos que de ser tratados con arreglo a los procedimientos modernos de curación, podrían ser útiles a la sociedad.

### PEDID EL COGNAC

«REINA VICTORIA»

«Los bailes de máscaras son espectáculos extraordinarios y como a tales no reza con ellos el reglamento de teatros, por lo cual podrán terminar a la hora de costumbre. Esta ha sido la respuesta dada por el ministro de la Gobernación al Sr. Pérez Mosa que consultó el caso atendiendo los requerimientos del Ateneo Mercantil.»

Otra duda nos surge, relacionada con los bailes de máscaras. En las noches de Carnaval, como en todas aquellas en que se celebran bailes, había una porción de establecimientos, restaurantes y cafés, que en esos días realizaban buen negocio, y como ahora se les obliga a todos ellos a cerrar sus puertas, de aquí la duda que apuntamos: ¿Podrán en esas noches tener abiertas sus puertas?

Así debiera ser, pero si se les obliga a cerrar como en la actualidad, a más de causarse a dichos industriales perjuicios de consideración, se cometerá una tremenda injusticia ya que en todos los bailes habrá buffet, al que necesariamente tendrán que someterse los que a ellos concurren, a no ser que dentro o fuera se prohiba tener abierto el café o restaurant, en cuyo caso se daría un golpe de muerte a los bailes, quitándoseles el más principal de sus atractivos.

Por eso entendemos que el Sr. Pérez Mosa debe responder a esta pregunta: ¿Se pueden tener abiertos los cafés y restaurantes en noches de baile?

### Somatose líquida

de gusto seco y dulce. Reconstituyente.

El Ayuntamiento de Almuñécar ha adquirido de la casa Lloréns y Aguilar de Valencia, una bomba de incendios sistema «Japi» 6 igual modelo al que usa la brigada de Bomberos de esta ciudad. Las pruebas oficiales tendrán lugar esta tarde, en dicho pueblo, a presencia del alcalde y concejales.

Digno de elogio es este caso que debían copiar muchos ayuntamientos de esta provincia.

Ayer mañana contrajo matrimonio la simpática señorita doña María de Lorygory y Vives, con el joven maestrante de Valencia don Miguel Iranzo Patriciano. La feliz pareja salió por la línea de Zaragoza para París, Niza y Món.

Les deseamos felicidades.

La Compañía General de Tranvías pone en conocimiento del público que esta noche procederá a los trabajos de empalme de vía en la plaza de Totán para que el tranvía de la línea del Grao pueda bajar hasta la Glorieta.

Por tal motivo, hoy por la noche no se prestará servicio en la línea del Grao. Mañana domingo, en cuanto se pueda, que regularmente será de siete a ocho, se prestará el servicio de la línea del Grao, llegando los tranvías hasta frente a la fábrica de Tabacos, donde tendrán un punto de partida, y desde ese momento se pondrán en vigor las adjuntas tarifas para esa

línea, que se denominará General del Grao. Tarifas.

Primera clase.—Glorieta a Cruz, Cruz a Cabañal, Cabañal a Playa, 10 céntimos; Cruz a Playa 5 céntimos, 15; Glorieta a Cabañal, 20; Glorieta a Playa, 25; Desde las líneas urbanas al Cabañal (combinado), 25; Desde las líneas urbanas a la Playa (combinado), 30; Abonos de 50 trayectos, desde Glorieta al Portazgo, tres pesetas; Abonos unipersonales, de 100 trayectos (valedores dentro del año natural), de Glorieta a Cabañal, 12.

Segunda clase.—Glorieta a Cabañal, 15 céntimos; Glorieta a Playa, 20; Abonos unipersonales, de 25 trayectos, para agricultores, desde Cabañal a Fábrica de Tabacos, valedores dentro del año natural y solo para los días laborales, 2,25 pesetas; Abonos unipersonales, de 50 trayectos, para obreros, de Valencia al Cabañal, valedores dentro del año natural y solo para los días laborales, 5 pesetas.

Se pondrán también en vigor inmediatamente unos abonos de 100 trayectos, unipersonales, al precio de pesetas 6, valedores dentro del año natural para las líneas urbanas, a las del Interior Primitivo, Circunvalación, Diagonal, Aragón y Ruzafa. Los mencionados abonos se expenderán desde hoy en el despacho del Apeadero de la Glorieta, de ocho a una y de tres a siete de la tarde. En beneficio de la clase obrera, la Compañía ha dispuesto que en la citada línea General del Grao cueste 10 céntimos hasta las seis y media de la mañana el billete al Cabañal sin distinción de clase de coche, como se venía haciendo desde el Puente del Real.

Poca es la rebaja, pero más vale algo que nada, se dirán al conocerla los contribuyentes valencianos.

En la Delegación de Hacienda se ha recibido una orden telegráfica para que se rebaje en cinco céntimos la décima adicional correspondiente a la riqueza urbana.

En vista de que recibos y listas de contribuyentes están ya extendidos, el delegado de Hacienda ha dispuesto que al dorso de los primeros se consignen dichas rebajas, lo que podremos en conocimiento de los contribuyentes para que al proceder al pago, descuenten el importe de la rebaja.

Hemos recibido un besalamano del director de Correos, comunicándonos que esta tarde a las tres y media se celebrará en dichas oficinas el sorteo de los opositores a ingreso en el cuerpo de Telegrafos.

Lo que participamos a los interesados.

Gran surtido de sultanas, chimenas choubertky, tortugas, salamandras, etc., ordinarias y lujo, para gas, carbón y leña. Se hacen toda clase de limpiezas y reparaciones. Malabouche, Graoia, 9, junto a la plaza de la Merced.

Por 94 pesetas diarias remató ayer D. Gaspar Pérez, en la subasta celebrada en la Diputación provincial, el servicio de alquiler de toldos y banastos para los mercados de la ciudad.

Mañana se celebrará un «match» entre los corredores a pie, señores Escrivá y Lionart, desde el Llano de la Zúida a Masamagrell y regreso.

Hay apostadas 50 pesetas por cada uno de los corredores.

La salida será a las ocho y media de la mañana.

El delegado de Hacienda nos dijo ayer que piensa que se liquiden en seguida los recargos municipales por industrial y cuotas de Enanche, pertenecientes al Ayuntamiento de Valencia, y que el próximo lunes podrá entregar al Ayuntamiento 45.000 pesetas por tal concepto y muy pronto 85.000 pesetas por sobrante del cupo de Consumos, para cuya entrega tiene ya pedida autorización a la Dirección del Tesoro.

El 15 del actual termina el plazo para adquirir sin recargos las patentes de médicos y ambulantes.

El día 16 comenzarán los apremios.

Esta mañana a las once se reunirán las comisiones de la Junta de Obras del Puerto para resolver varios expedientes.

Trinqueto de Juan de Mons.—Mañana domingo, a las tres de la tarde, se jugará un gran partido a frontón con pelota pequeña. Desafío entre el gran pelotari el Zamorano, que jugará el solo contra Churrut, Tito y Domingo. El partido será a 50 tantos.

En el trinqueto de Pelayo se jugará hoy un gran partido de pelota a 50 tantos, a rebote, por encima de la red, en el que tomarán parte los pelotaris Font, Moreno y Francisco, contra Narciso, Salvador y Rullo.—Precio de la entrada, 10 céntimos.

Qualquier puede fabricar «Agua de Colonia», y en España hay tantas como perfumarias y peluquerías; entre todas juntas no venden la mitad que «Orive». ¿Por qué es esto? Por su flaura incomparable y su gran economía.

La señora viuda de Blas Senent construye en sus talleres de platería las más bonitas pulseras de pedida. Gran moda en géneros calibrados. Platerías, 5.

Todo el que visita los grandes almacenes de abarrotería de E. Vilella se convencerá de que los muebles de su fábrica son los de más gusto y mejor construcción. Precios como nadie. Despacho, calle Vieja de la Paja, núm. 5, frente a la puerta de San Juan. Fábrica, Blasbessa, 8.

HORROROSA HEOATOMBE.—VALENCIANOS: En vista de la inutilidad, por razones que no ignora el público, de vender el libre las grandes existencias de relojería en oro y demás clases, LEON SALVADOR realiza sus existencias en pocos días en la calle de la Paz, letra P (antes restaurant «Gato Verde», de cinco a nueve, y en el Hotel de España, calle de las Barcas, 1, de nueve a cinco.

El Círculo Moderno celebrará velada literario-musical mañana domingo.

### Crónica de sucesos

Mujeres que riñen  
El sexo femenino, sin duda estos días tiene excitaciones nerviosas que le impulsan a la riña y la pelea, y buena prueba de ello en el ocurrido ayer en las calles de Jesús, Orilla del Río y Jerusalén.

En la casa núm. 37, tercero, de la calle de Jesús, vapuleáronse de lo lindo Primitiva Segarra Martínez y Amparo Palomero Pascual, resultando la primera con varias heridas en la cabeza, brazo derecho y vientre, y la segunda con varias contusiones en la cara.

Por fútiles motivos también sostuvieron peles en la calle Orilla del Río, Marianna Guinot y Rosa Galvis, resultando ambas con heridas en la cabeza y brazos, por fortunas de poca consideración.

Dichas individuos fueron asistidas en la casa de Socorro de Sarriena.

El Juzgado instruyó las oportunas diligencias.

Igualmente dos yeguas de la calle de Jerusalén, de las palomas pasaron a los hechos, resultando ambas con algunos arañazos de poca importancia.

Fueron asistidas en el Hospital.

Incendio en Ademúz  
Comunicación de Ademúz que en una casa de la calle del Portal se inició un incendio, que causó gran alarma entre el vecindario.

Debido a la intervención de la guardia civil y de algunos vecinos pudo sofocarse el fuego sin que llegara a tomar gran incremento.

Gracias a la destreza desplegada por dichos individuos, no hubo que lamentar,afortunadamente, deprecias personales.

Atropellado por el tren  
Ayer tarde ocurrió en las inmediaciones de la estación del Norte, del Grao, una sensible desgracia.

Un operario empleado en dicha compañía, llamado Formia Estell, fué atropellado por el tren.

Advertidos los compañeros de Formia de la desgracia ocurrida a éste, le llevaron inmediatamente a la casa de Socorro del Puerto, donde se le aplicó una herida grave en el talón del pie derecho.

Del hecho se dió cuenta al Juzgado.

Obrero herido  
En un almacén de madera situado en la Granvia, sufrió ayer un accidente el obrero Vicente Corvera Torralva, de cuarenta y cuatro años.

Encontrábase dicho operario ocupado en apilar varios tabones de madera, cuando tuvo la desgracia de que le cayera uno de ellos en la cabeza, ocasionándole una herida de consideración.

En el Hospital se le prestaron los auxilios facultativos.

Caballo desbocado  
En la calle del Temple se desbocó un caballo ayer mañana, ocasionando a los transeúntes muchas carreras y sustos.

Por fin pudo ser detenido dicho caballo frente al Almudén.

A la cárcel  
Han sido detenidos varios rateros por la policía, ingresando de quince en la Cárcel Modelo.



También ha sido puesto a disposición del Juzgado un sujeto que practicaba actos inmorales.

ESPECTACULOS

TEATRO PRINCIPAL.—A las 8.30.—Bodevina en devinilla.—La chata.—Cinematógrafo.—A las 9.—Una sagra de castaños.—Matasiete españolito.—Cinematógrafo.
TEATRO DE LA PRINCESA.—A las 8.30.—Tosca.
Hija única.
TEATRO APOLO.—A las 8.30.—La patria china.
El día de Reyes.—Cinematógrafo nacional.
TEATRO RUZAFÁ.—A las 6.—El guano amarillo.
—Els fantasmes del solar.—A las 8.30.—La fea del cole.—Els fantasmes del solar.—La alegría trompetista.
—El señorito.
SALON NOVEDADES.—Gran variedad de cuadros nuevos de cinematógrafo.
Mlle. Lieta, bailarina.
Anouka, completista.—Argentinita, bailarina.—La Cubanita.—Pilar y el maestro Castillo.—A las 7.
CINEMATOGRAFIO DE LA PAZ.—Todos los días grandes sesiones de cinematógrafo.
Programa: «Debut del sportman», «La señora tiene deseos» y «Los dos huérfanos».
Los jueves por la tarde reparto de juguetes a los niños.

LA HERNIA

y las desviaciones de los órganos
Gracias al método CLAVERIE de París, más de 950.000 herniados han encontrado alivio y curación.

Conocida es de nuestros lectores la reputación universal de que goza el gran especialista de París, M. A. CLAVERIE, quien ha consagrado su existencia entera al tratamiento de la dolorosa enfermedad cuyo nombre encabeza estas líneas.

El Aparato Neumático Impermeable y sin resortes de dicho señor, considerado con razón por todo el Cuerpo Médico, como la perfección misma del aparato herniario, es el único verdaderamente serio y verdaderamente científico, y por esto mismo el único que procura a todos los herniados, sin distinción de sexo ni de edad, la curación completa sin recidiva.

Pasan de 950.000 los enfermos que, gracias a dicho aparato, han recobrado la plenitud de sus fuerzas y pueden dedicarse libremente a sus ocupaciones ó a sus placeres sin experimentar dificultad alguna ni el menor estorbo.

Se comprenderá por lo que antecede que tenemos hoy una verdadera satisfacción al anunciar a nuestros lectores de ambos sexos la llegada a España del distinguido especialista francés ya nombrado, quien hará personalmente la aplicación de su incomparable aparato, según sea el caso que se le someta y prodigará a todos que se le someta los consejos que son el fruto de su dilatada experiencia profesional.

Visitas y aplicaciones de 9 de la mañana a 5 de la tarde en BARCELONA, jueves 16, viernes 17, sábado 18 y domingo 19 de Enero Hotel de Oriente.

VALENCIA, martes 21, miércoles 22 y jueves 23 de Enero, Gran Hotel.

ALICANTE, sábado 25 de Enero, Gran Hotel.

Aquellos de nuestros lectores que lo pidan a M. CLAVERIE, 234, Faubourg Saint-Martin, París, recibirán gratuitamente un ejemplar de su magistral Tratado de la Hernia.

Avisos de corporaciones

SINDICATO DE RIEGO (Masanasa).—No habiéndose celebrado la junta general convocada para el 6 del corriente, se convoca por segunda vez a junta general ordinaria para la dación de cuentas, para el día 19 del corriente y nueve horas de su mañana en el local de costumbre, advirtiéndose que quedará la junta constituida y el acuerdo ó acuerdos que se tomen en tal caso serán válidos y obligatorios para toda la comunidad. Las cuentas, presupuesto y Memoria, estarán de manifiesto en la secretaría de la comunidad (Constitución 4) desde el día siguiente al de la publicación de este anuncio hasta el 19 del corriente de nuevo a las 12.—Masanasa 9 Enero 1908.—El presidente, José Salsau.

De utilidad pública

Es de verdadera utilidad para nuestros lectores el que sepan que deben rechazar cualquier medicamento COSTANZI, que no reúna las condiciones siguientes: 1.º el retrato del inventor, 2.º la marca de fábrica y 3.º la firma hecha a mano y en negro de don Nicolás Coste.
Todos los medicamentos COSTANZI que no reúnan las antedichas condiciones deben rechazarse como ilegítimos.

Para más detalles y pedidos dirigirse a D. Nicolás Coste 6 a los verdaderos medicamentos COSTANZI, calle Diputación, 284, Barcelona, que se obtendrá gratuitamente a vuelta de correo, gratis y con reserva absoluta.

Oído a los sordos

Léase en la cuarta plana el anuncio que publicamos hoy.

S. Vicente, 199 (frente San Agustín)
Garda, 13 Teléfono 680

Los Leones

Vinos naturales garantizados

Decálitro 6 reales 12 botellas 2 ptas.
L. Dionisio Hijos

El Caballo de Oro RESTAURANT

Cubiertos de 2-50 ptas.
MENU: Huevos a la omelette ó paella.—Pollo á la portuguesa.—Langostinos salsa tartara.—Bistec patatas suñís.—Frijoles.—Entrameces y vino marca superior.
Nota.—Cubiertos de dos pesetas, cuatro platos con paella y un empuerado servicio á la carta.—Frente al teatro principal.

PAPEL PARA FUMAR Automático
70 hojas en un paquete CINCO CENTIMOS
De venta en estancos y kioscos.

Teatro Principal

VELADAS VALENCIANAS HOY SABADO A LAS 8.30 TARDE

Gran Vermouth NOCHE

Función completa Manolo Bloréns

Mañana domingo, tarde y noche

Ultimas funciones

El sasire cortador

Cecilio Viana, antiguo dependiente de la acreditada pastelería de los señores Hernández Hermanos, participa á sus numerosos amigos y al público en general que ha dejado de pertenecer á dicha casa y que para el próximo mes de Marzo tendrá lugar la apertura de su nueva y elegante pastelería que á su nombre y dirección se establecerá en la calle de San Vicente, frente al horno de la Pelota.

Quintos de 1908

No hacer contratos de quintas con ninguna empresa sin asegurarse de las ventajosas condiciones y especiales garantías que ofrece el BANCO ARAGONES DE SEGUROS Y CREDITO, única Sociedad anónima de esta clase en España con un capital de DOS MILLONES QUINIENTAS MIL PÉSEAS, aumentando con primas, reservas y fondos que continuamente ingresan en la Caja General de Depósitos del Estado, para garantía de sus asegurados. EL BANCO ARAGONES ha pagado en 1907 á sus asegurados por contratos cumplidos y redenciones hechas, la suma de pesetas 475.476 12.

Pídanse tarifas y detalles á los directores, para las provincias de VALENCIA, ALICANTE Y CASTELLON CASANOVA é Hijos PAZ, 5, principal, Valencia

Inyección antiséptica

VALENTIN PALACIOS.—No hay ningún remedio de los empleados hasta hoy, que dé tan buenos resultados para curar las purgaciones, fujos y todas las enfermedades del aparato genital del hombre. Principales farmacias y droguerías.



Cine Moderno

Sangre, 15, frente al Ayuntamiento
Las mejores películas.—Sesiones desde las cinco de la tarde.
PRECIOS: Preferencia, 20 céntimos y entrada general, 10.

Penas de la vida á qui pose aigua al ví

Si li agrés el ví de Yecla bo y barato, envíem vostre á grídar, extramuros lletra y del carrer de Cuart.

En oli de oliva pur lo millor d'aguet país, y el serviré á domicilí sols en un petit avís.

Apr, animis y procuri porque yo el pugui servir, y el serviré en gran esmero tan en oli com en vi.

Gran clínica madrileña

Empedrado, 5, principal
Entrando por la calle de las Barcas
Curación garantizada pronta y muy reservada de venéreo, sífilis, gonorrea, etc.
Cura especial en 10 ó 12 días de

PURGACIONES

antiguas ó recientes, por medio del rápido tratamiento del Dr. Janet, de París.

MATRIZ-IMPOTENCIA

curas rápidas por tratamientos modernos.
Horas y honorarios: De 9 á 11 mañana y de 6 á 9 noche, 1 pta.; de 11 á 12 mañana y de 4 á 6 tarde, 2 ptas.; muy reservada de 5 á 6 tarde, 5 ptas.
Curación rápida del reuma todos los días aunque sean festivos.

VENTA

de una casa con cuatro habitaciones y planta baja, situada en punto céntrico de la capital. Razón, Caballeros, 52, bajo.

Por telégrafo y teléfono

La «Gaceta»
Publica la ley regulando las pensiones á viudas y huérfanos de militares.
Una circular á los gobernadores civiles ordenándoles que antes del mes de Febrero remitan al ministerio estadísticas de beneficencia provincial y municipal.
Una real orden disponiendo la creación del escalafón de profesores de Caligrafía de los Institutos de segunda enseñanza.

Fallecimiento
Ha fallecido hoy la madre del ex ministro Sr. García Prieto.
LOTERIA NACIONAL
En el sorteo de la Lotería han resultado premiados los números siguientes: 3.897, en Zamora, con 500.000 pesetas.
2.146, en Mondríz, con 200.000.
1.675, en Burgos, con 100.000.
17.990, en Barcelona, con 50.000.
Con 0.000 pesetas
Cada uno de los números, 25.007, 22.873, 4.420, 26.484, 21.726, 13.582, 23.257, 24.815, 3.044, 13.230, 26.808, 10.812, 11.777, 11.336

(Valencia), 4.630, 9.901, 24.376, 5.316, 3.648, 20.314, 1.706, 14.805, 26.501, 16.709.
Con 1.200

Los siguientes números que corresponden á billetes expendidos en las administraciones de Valencia y su provincia.
1.256, 3.737, 8.343 (Suces), 19.430, 11.243, 11.629, 11.736, 11.747, 11.888, 11.905, 11.627, 11.706, 12.234, 14.229, 15.303, 16.258, 16.398, 17.252, 17.617, 17.727, 17.722, 18.237, 19.243, 19.253, 19.684, 19.755, 19.748, 19.736, 22.127, 22.223, 22.392, 23.417, 23.477, 23.516.

En honor de Madariaga
Mariano Benlliure ha ofrecido remitir un busto en bronce de Federico Madariaga, para que figure en el banquete con que sus amigos tratan de obsequiarle con motivo de su reciente ascenso al generalato.

Junta del Censo
La Junta Central del Censo se ha reunido esta tarde en el Congreso, resolviendo varios expedientes y reclamaciones.

La alcazaba de Mediuna
Tánger.—Confirmase la noticia de la toma por los franceses de la alcazaba de Mediuna, telegrafada por los periódicos de Europa.

Los moros tuvieron numerosas bajas.
Murieron muchos kaidés.
Algunas kabilas solicitaron el perdón, sacrificando reses en señal de sumisión.

«El Liberal»
El Liberal abre un concurso para premiar dos cuentos inéditos de autores españoles.

Los premios consisten en 500 pesetas el primero y 250 el segundo.
Los trabajos se admitirán hasta el 15 del próximo mes de Febrero.

En su artículo de fondo aplaude la campaña de la izquierda de la Solidaridad.

Dice que por fin desaparecerá la estéril Solidaridad catalana para dar paso á la fecunda solidaridad española.

Detención comentada
En la madrugada última detuvo la policía á un extranjero llamado Mr. Gastón Olet, francés, residente en Bélgica, negociante en minas y ferrocarriles en distintas provincias de España y en Madrid.

Acababa de llegar en el rápido de Barcelona, cuando la policía le detuvo cerca del Hospital, á instancias de un desconocido, que se había presentado antes á la comisaría del distrito, rogando la detención de Mr. Olet, bajo su responsabilidad.

Parece que la detención la interesaba un excooronel, llamado D. Julio Seguí, residente en Soría, que acusaba al extranjero como complicado en la comisión de algunos delitos.

El juez interrogó á Mr. Gaston, quien dijo que, efectivamente, hace poco estuvo en Soría, donde lleva por delante algunos negocios, y conoció allí á D. Julio Seguí.

El asunto aparece un tanto embrollado, Créese que todo dimana de un pleito, en el que intervienen los tribunales de Soría.

Mr. Olet exhibió al juez tres certificados del Juzgado de Soría dando por resuelto satisfactoriamente el pleito.

El juez de Madrid ha seguido la impresión de que se trataba de una detención arbitraria, y ha llamado á declarar al comisario.

El comisario se ha sincerado, diciendo que la detención se la había interesado un caballero, bajo su responsabilidad.

A última hora continuaba detenido Mr. Olet.

De Barcelona
En el Collado de Toses ha fallecido, sepultado por la nieve, el carabiniero José Fuente Madera, que se hallaba prestando servicio en dicho punto.

—Ha sido remitido al fiscal, para que formule conclusiones provisionales, el proceso instruido contra Juan Rull y otros, por los pasados atentados.

El Juzgado ha denegado la libertad provisional de los procesados.

—En la Audiencia se ha visto hoy el proceso seguido contra el director de «La Tribuna», por supuestas ofensas al pueblo español.

El fiscal ha pedido para el procesado cuatro años, ocho meses y un día de prisión.

El proceso ha quedado concluso para sentencia.

—El individuo francés detenido por colocar un paquete sospechoso en una escalera de la calle Quintana, ha sido puesto á disposición del cónsul de Francia por ser desertor del Ejército.

—Ha sido denunciado el número de hoy de «Metralla».

—El cónsul de Francia ha pedido una lista de los obreros que se les obliga á pasar la frontera para comunicarla á su Gobierno.

La policía en Marruecos
Dicen de Tetuán que el capitán español instructor de la policía, participa que el bajá dice que existiendo normalidad y contando con fuerzas para restablecer el orden en caso dado, puede procederse desde luego á la implantación de la policía.

A las tres de la tarde ha marchado el gobernador civil á Villarreal en compañía del diputado provincial por el distrito don Francisco Giner.

Las noticias que se han recibido de Villarreal son las siguientes:
El gobernador civil dirigió la palabra á los grupos en cuanto llegó, recomendándoles calma y cordura.

Seguidamente celebróse nueva reunión en el Ayuntamiento, á la cual asistieron concejales, primeros contribuyentes y representantes de los partidos políticos.

El gobernador rogó que hicieran todo lo posible para que renaciese la tranquilidad, añadiendo que tras el rugo se hallaba el mandato, pues no podía consentir de ninguna manera que se tuviera en jaque tanto tiempo á la fuerza pública.

Dícese que la reunión terminó sin incidentes, dominando corrientes optimistas.

Después conferenciaron el gobernador, el alcalde y el teniente coronel de la guardia civil.

Como resultado de esta conferencia, la guardia civil recibió orden de retirarse á sus alojamientos, y de regresar á sus respectivos cantones la fuerza aquí concentrada.

Las detenciones realizadas hoy ascenden á 20 y algunos de los detenidos pertenecen al fuero de Guerra.

En una de las dependencias del Ayuntamiento se ha constituido un oficio de la guardia civil, instruyendo las correspondientes diligencias sumariales.

Temporales y hambre
Saldoar de Barrameda.—Los fuertes temporales de estos días han derrumbado el paredón de la huerta del convento de Capuchinos.

El edificio amenaza ruina.
Reina gran pánico entre la gente adinerada á consecuencia del hambre que se deja sentir en esta comarca.

A los obreros se les han repartido dos mil kilos de pan, pero se considera insuficiente este reparto.

El alcalde ha impuesto una contribución para hacer frente á las calamidades por falta de trabajo.

Las huelgas de Coruña
Coruña.—Los tranvías circulan conducidos por soldados y bajo la vigilancia de la guardia civil.

Créese que mañana entrarán esquirols al servicio de los tranvías.

Los huelguistas observan la misma actitud de ayer.

Treinta delegados obreros se han quejado al gobernador por el servicio que prestan los soldados en los tranvías.

Mañana se reunirán las directivas de todas las Sociedades.

Los fabricantes de hielo han cerrado á causa del paro de los obreros cajonistas de pescado.

También continúan amarrados los vapores pesqueros y las tripulaciones de los mismos se reunirán mañana.

Dos ahogados
Ferrol.—El ayudante de Marina señor Caraminal ha telegrafado que en el naufragio de una embarcación pesquera se han ahogado dos de los marineros que la tripulaban.

Robo audaz.—Seis ladrones enmascarados
Utrera.—Se ha cometido un robo audaz, que ha producido en la opinión pública profunda sensación.

Seis hombres enmascarados penetraron en una casa, forzando las puertas de entrada.

Encontrábase en dicho domicilio una anciana, propietaria de la finca, que vive en compañía de su sirviente.

Los enmascarados amenazaron de muerte con revólvers y puñales á las dos mujeres, amordazándolas después.

Llevaron 12.500 pesetas en dinero y muchas alhajas de gran valor.

Cometido el robo dieronse á la fuga.
Ef vecindario al tener noticias de lo sucedido mostró gran indignación.

De Chile
París.—Comunican de Chile que una aldea próxima á Santiago fué atacada por una partida de bandidos.

Los vecinos tomaron precauciones, proveyéndose de armas.

Ayer dicen que divisaron varios grupos que creyeron bandidos.

Dispararon sus armas repetidas veces, matando á uno é hiriendo á varios, resultando después que eran excursionistas alemanes.

Acordóse dar por terminado el plazo para la admisión de reclamaciones á las Sociedades que se consideren con derecho á formar parte de las Juntas provinciales, en vista de haber transcurrido con exceso el plazo de dos meses que fija la ley electoral.

Los taberneros
En la reunión celebrada por los taberneros se acordó nombrar presidente efectivo á D. Emilio Blanco.

Este día las gracias por su designación para el cargo.

Se leyó una proposición para que se paguen las multas de los fondos de la sociedad.

No recayó ningún acuerdo referente al oficio.

Mañana se reunirá la directiva.
Conoció el criterio del nuevo presidente Sr. Blanco considerándose seguro que se acordará el cierre.

El viaje de Pichón
Córdoba.—Llegó Mr. Pichón en compañía de su esposa.

Después de descansar recibieron las visitas del gobernador, el alcalde y el vicecónsul francés.

Los viajeros visitaron la Mezquita, el Arco de triunfo y el Puente romano.

A las once marcharon á Granada.

Rebaja de descuento
Viena.—El Banco de Austria ha rebajado su descuento al 5 por 100.

Salmerón solidario... y más
El jefe de los solidarios ha sido interrogado acerca de su opinión sobre los sucesos políticos palpitantes que ha planteado la nueva ley de Administración local.

Salmerón manifestó que tenía vehementes deseos de hacer públicas sus opiniones para que no se interpretase su silencio como alejamiento de la Solidaridad.

Manifiestó que sentía vivamente que su estado de salud le impidiese asistir á las Cortes y trabajar al lado de sus compañeros los diputados solidarios.

Creo que hay que combatir enérgicamente el proyecto autonomista que presenta el Gobierno para hacer ver, que ama á los regiones.

Estima que es deber de cuantos integran el movimiento de Solidaridad, que es esencialmente reformador y revolucionario el oponerse por todos los medios á la realización del intento de Maura.

Dice que éste aparenta hacer una pequeña concesión para arrebatarnos en cambio las conquistas democráticas como el sufragio universal, que tanto costó de conseguir.

Añade que Cataluña debe levantar su bandera en pro del sufragio universal y dar la voz de alarma, celebrando numerosos mítins en todas las poblaciones.

Creo que Cataluña debe afirmarse y no tolerar en modo alguno los atropellos que realiza el Gobierno al dejar que se le arrebatan los derechos que conquistó la revolución y que consolidaron luego los legisladores.

En este sentido—dice—es preciso llevar el espíritu de la Solidaridad á toda España, á Valencia, á Galicia, á Andalucía, que vivamente lo ansian. (N. de la R.—El Sr. Salmerón sigue en la higuera. ¡Qué candidez! Aquí no se anhela otra cosa que la República y la expulsión, ó disolución filosófica de los frailes y jesuitas).

Juzga que el próximo Congreso de las Juventudes Republicanas catalanas es un faro venturoso y felicitísimo, un augurio de que no se tardará en convocar á otro Congreso á todas las Juventudes de España.

Se muestra seguro de la fuerza y de la representación que tiene la Solidaridad catalana.

Afirma que ésta no se romperá, á pesar de las grandes, sustanciales diferencias de criterio que la integran.

Dice que buen ejemplo de ello lo está dando el diputado carlista Mella que se dispone á combatir y á defender con energía la democrática institución del sufragio.

Y termina sus declaraciones diciendo que sólo se puede salvar España solidarizándose todos los elementos sanos del país.

Las declaraciones de Salmerón han sido hoy muy comentadas en los círculos políticos y en el salón de Conferencias del Congreso.

Lo que dice Vázquez
Mella ha declarado que es opuesto en absoluto á la dirección que se ha dado á Solidaridad catalana.

Ha dicho que simpatiza con la derecha y que vería gustoso que se separase la izquierda de la Solidaridad.

Ha manifestado que disiente en algo de lo dicho y hecho por Cambó.

Horribles temporales y naufragios
Berlín.—El temporal es horrible en todo el Báltico.

Ha habido varios naufragios.
En las costas de Finlandia las olas, enormes, destruyen las cabañas y las obras de los puertos del interior.

Han quedado derribadas varias casas y arboladas.
Las comunicaciones están interrumpidas en Dinamarca.
En Kieff las olas barrieron el puerto, arastrando todas las mercancías hacia el mar.

Solsin
Interior, 81'95.
Amortizable, 101'25.
Franco, 13'80.
Libras, 23'64.

Agresión salvaje

A las dos de la madrugada el encendedor de faroles del camino de Barcelona pasaba por el fieltro correspondiente á dicha vía cuando un consumidor le preguntó si llevaba algo de pago.

Acto seguido y sin aguardar la respuesta agredió al farolero, haziendo que cayeran otros consumidores acometiendo á patos y derribando en el suelo al pobre farolero.

Este fué curado en la casa de Socorro de varias contusiones en la cara y cuerpo.

El jefe de la guardia municipal, Pellicer, ha denunciado el hecho al juzgado.
¡Qué vergüenza, señor Alcalde!

SIGUE EN LA CUARTA PLANA



Círculos y sociedades

Los Excéntricos.—Esta Sociedad celebrará baile familiar esta noche de nueve y media a doce y media.

Teatín Unión Republicana.—Esta Sociedad celebrará una velada artística mañana, a las nueve, ejecutando piezas musicales con ópera de Sr. Martínez, acompañadas de guitarra por la señorita Roca, y otros trabajos.

Nuevo Liceo.—Esta Sociedad celebrará mañana domingo una amena velada teatral, en la que se pondrán en escena las bonitas zarzuelas «Ruido de campanas», «Sensitiva» y «Los africanistas», comenzando a las ocho y media en punto.

La función empezará a las ocho y media en punto. La salve de «Los barraqueros» será cantada por el orfeón de esta sociedad.

Casino de Unión Republicana del distrito de la Misericordia.—Mañana de nueve a doce de la noche se celebrará en los salones de esta sociedad un baile familiar que promete estar animadísimo.

Los socios que deseen asistir a esta velada tendrán que exhibir el pase del corriente mes, sin cuyo requisito no les será permitida la entrada.

Los XX.—Velada para mañana, «El ratoncito Pérez», «Gente de Alforjas» (estreno) y «El perro chico».

Publicaciones

Humanidad Nueva.—Ha visitado nuestra redacción esta revista pedagógica que se publica en nuestra ciudad, y es órgano de la enseñanza racionalista.

He aquí el sumario del número de «Humanidad Nueva» que acabamos de recibir: «Nuestros propósitos», por S. Turner.

Teatros

Principal.—Por hoy sábado se anuncian dos grandes funciones del teatro valenciano, dirigidas por el popular y simpático Llobet.

Por la tarde a las 8 y 30, gran vermouth, en el que se pondrán en escena los preciosos jugetes en un acto «Eadivina eadivallia ó el tío Perico» y «La chala», completando el espectáculo tres sesiones completas de cinematógrafo, con películas de gran novedad.

Por la noche, función completa. Se representará la hermosa comedia en dos actos «Una obra de castañola» y el gracioso juguete «Matasiete Espantaocho», y dos sesiones de cinematógrafo.

Para la función vermouth los precios serán muy reducidos, costando el palco con cinco entradas 5 pesetas; la butaca con entrada una peseta y treinta céntimos la entrada general.

Princesa.—Con el grandioso drama de Sardou «La Tosca», debutará esta noche la compañía cómico dramática de la notable actriz doña Amparo Guillén, dirigida por el primer actor don Jaime Rivalles, que tan brillante temporada hicieron el año anterior en este teatro.

Mañana domingo, tarde y noche, magníficas funciones.

Regístran los económicos precios de 6 pesetas palco; butaca con entrada, 1,30, y entrada general, 0,45.

Ruzafa.—Por falta de espacio aplazamos para mañana la revista del estreno de «La alegre trompetería».

Circo Feliç.—Este circo obtiene cada vez más aceptación por parte del público.

Lo mismo en las funciones de tarde que en las nocturnas, los programas son variados y atractivos, haciendo de las delicias de los espectadores los nobles barristas, que ejecutan vistosos trabajos, siempre celebrados por el público valenciano; todos los artistas que realizan ejercicios gimnásticos, acrobacias y sobriáticas, los famosos perros amaestrados y el gracioso clown Chatelet, con sus trabajos cómicos.

Todos estos artistas que a su pericia unen una gran voluntad por complacer al público, hacen que éste concorra al Circo Feliç.

tal mejicana amplían las noticias que hemos publicado acerca de la corrida últimamente celebrada.

El comportamiento del popular «torero» de la Puerta de la Carne, de Sevilla, José (Pepe) fue digno de toda clase de elogios.

De un periódico sevillano entresacamos los siguientes párrafos referentes a esta corrida: «Pepe toreó de capa y capote al bruto admirablemente; hizo con su muleta magníficas faenas, y estuvo superior en la muerte de los toros; jugados en primer y tercer lugar. Con el quinto realizó la faena más emocionante de toda la temporada actual».

Al cambiarse de toro, Pepe cogió banderillas y estando en corto y dejando llegar el cambio de toros, se echó a reír, diciendo que los valieron entusiasmada ovación. En el momento de este toro a los espectadores del sol, y tras magistral faena de muleta, en la que dio peses hincado de rodillas, arrojó un toro herano volapié, estrechándose tanto al hierro que el cornúpeto lo enganchó por la punta de la camisa, destrozándole ésta y sacando un toro enganchado en el asta. Pepe realizó faena de la cogida, y a poco rodaba el toro a medio de una ovación tempestuosa, que duró largo rato, al bravo torero sevillano.

Pepe es hoy el espada de más cartel en Méjico. Mañana domingo volverá a torear en dicho punto y el miércoles próximo en Irapuato.

El valiente novillero bilbaíno José Muñagorri corrió la temporada pasada 19 corridas, de las cuales se le suspendieron dos por causa de lluvia. En general hizo buena campaña, lo que permite asegurar que el año próximo duplicará las funciones.

LOS VERDADEROS Y LEGITIMOS MEDICAMENTOS COSTANZI. han de llevar además del retrato, la marca registrada que concedió el Ministerio de Agricultura por los medicamentos SALVATI COSTANZI y la firma hecha a mano de D. Nicolás Casle, exacta a la del margen.

ELIXIR DE TIOCOL del Dr. Costas. Acreditado medicamento para curar los catarros, bronquitis, tos, asma tisis y escrófula. Es muy grato al paladar y no irrita; por este concepto y otras ventajas se prefiere a los preparados de creosota y guayaco.

Pankreon. Nuevo preparado paracreatico, contra las enfermedades del estómago e intestinos. Cura Estómago, Dispepsias, Intestinos, Diarreas.

Pastillas Crespo. DE MENTOL Y COCAINA. Para evitar las enfermedades de la garganta, deben usarse siempre estas pastillas, que no contienen opio ni sus compuestos; no ensucian el estómago, quitan la inflamación de las mucosas y las desinfectan y son muy agradables al paladar.

Adria. Compañía Real Húngara de Navegación Marítima. Servicio rápido para Marsella directo. Salida todos los miércoles para Marsella, Génova, Malta, Messina, Hipona, Catania, Bari, Trieste y Fiume.

Agencia general de embarques. El día 11 saldrá para Buenos Aires, directo, el magnífico vapor.

Algerie. viaje en 18 días. El día 15 saldrá para la Habana y puertos de la isla de Cuba, el vapor.

Matias López. MADRID ESCORIAL. CHOCOLATES Y DULCES. BOMBONES, TES Y SOPAS. Pedid el Café de FAMILIA, que es uno de los grandes éxitos de la casa, por su calidad y baratura.

A LAS SEÑORAS ENBARAZADAS. Pezoneras Pajarnés. Verdadero específico que usado dos ó tres veces antes del alumbramiento, evita las grietas y tumores y fortifica el pezón. Precio: 5 pesetas caja.

LA MARAVILLA CURATIVA DEL DR. HUMPHREYS. (HAMAMELIS VIRGINICA). Contra las almorranas, hemorroides, quemaduras, hori las, reumatismo, ligas, enfermedades de la piel, etc.

Fábrica de aceites vegetales. Especialidad en linaza, ricino, sesamo y coco. Pastas para alimento de toda clase de ganado.

La más alta tasación. Buques de vapor. Compra-venta mercantil. «La Moderna» Calle de Cubells, núm. 1.

Interesante a las señoras. Mantelerías unión adamescadas 6 pias; telas de colchón, de hilo, para canchón; 1 para matrimonio, 125 pesetas para trajes caballero, 125 pesetas para señora, 125 pesetas para niño.

Se vende. Se vende a alquila. Se vende o alquila para suscribirse un dueño, una casa en la calle de los Herberos 127 M, junto al camino del Grao, con anexas para el ramo de tocinería ó sin ellos y perfectamente acondicionado. Razon, en la misma.

OIDO A LOS SORDOS. Ruidos y supuraciones en las orejas. Acción del Audifono invisible. Innumerables curaciones. El descubrimiento del Audifono invisible por la curación de la sordera, de los ruidos y rumboros, en las orejas que ha causado en España y en el extranjero gran sensación.

Almoneda. «La Castellana», Vilarrugat, 8. Se verificará los días 18 y siguientes del presente mes, de todos los objetos de platero vendido. Aviso a los interesados.

La Paz. Compra-venta mercantil, plaza Peliceros, 9, efectuará almoneda los días 19 y siguientes del presente mes. Aviso a los interesados.

Fuera canas! Tinte egipcio. Composición sin rival para el pelo.

CABELLO. Dinero al 5 por 100 anual. Se conceden créditos en cuenta corriente al 5 por 100 a quienes lo soliciten con garantía sólida. También se da dinero sobre hipoteca.